



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
El Sol de México	2	16/02/2024	OPINIÓN

## ALA SOMBRA

Que la situación financiera de Petróleos Mexicanos, bajo la dirección de **OCTAVIO ROMERO OROPEZA**, se encuentra en un estado crítico, afectando no solo a la empresa sino también a una amplia gama de sus proveedores. Estos últimos enfrentan una crisis profunda debido a que Pemex, el principal cliente de muchos, les adeuda aproximadamente 100 mil millones de pesos. Pemex no paga, y las preocupaciones crecen con la próxima salida de **Andrés Manuel López Obrador** de Palacio Nacional. ¿Quién va a responder por los acuerdos?



ALEX GÓN

La problemática se extiende a proveedores tanto nacionales como internacionales, incluyendo desde pequeñas empresas hasta corporaciones de gran envergadura como Fieldwood Energy y Petrobal, a quienes la petrolera debe colectivamente 90 millones de dólares, así como a Hokchi Energy, que ha iniciado un proceso legal por un impago cercano a los 127 millones de dólares. Y otras más alistan recursos legales para reclamar, o asegurar algo de lo que prometieron.

\*\*\*

Esta precaria situación financiera ha llevado a Pemex a enfrentar más de 100 litigios iniciados por sus contratistas, exacerbando la crisis a tal punto que recientemente se vio obligada a cancelar un contrato de arrendamiento de equipo de

cómputo. Esta serie de eventos ha tenido un impacto tan negativo que la agencia calificadora Moody's decidió rebajar la calificación crediticia de la empresa estatal, evidenciando la grave situación económica que atraviesa. ¿No pagará? ¿Heredarán las deudas?

\*\*\*

Hablando de la lista para las diputaciones *cuartotransformistas*, apareció nominado **Luis Miranda Barrera**, hijo del otrora secretario de Desarrollo Social y compadre del presidente **Enrique Peña Nieto**, **Luis Miranda Nava**, propuesto éste por el Partido Verde para competir por el municipio de Toluca. También está enlistado el ex-candidato priista a la gubernatura de Chiapas, **Roberto Albores Gleason**, enviado por el Partido del Trabajo para disputar



el espacio en el Congreso representando al municipio de Comitán de Domínguez.

\*\*\*

Interesante, por decirlo de algún modo, está la lista de candidatos de Morena a las diputaciones federales por el estado de Puebla. De inicio, la viuda del exgobernador **Miguel Barbosa, Rosario Orozco**, de aspirar a la gubernatura va ahora a buscar una curul por el municipio de Tehuacán; están también los hijos del diputado **Ignacio Mier, Ignacio Mier Bañuelos**, y del exgobernador panista **Tony Gall, Tony Gall López**, así como el primo del dirigente nacional de Regeneración Nacional, **Mario Miguel Carrillo**.

\*\*\*

En el contexto de la Primera Cumbre Nearshoring México, impulsada por el Consejo Coordinador Empresarial, bajo la batuta de **Francisco Cervantes**, y la Confe-

deración Autónoma de Trabajadores y Empleados de México, con el liderazgo del senador **Pedro Haces Barba**, sobresale la figura de **Oscar Paredes Arroyo**.

\*\*\*

Con un perfil distinguido en el sector legal y empresarial mexicano, y una especialización en Derecho Administrativo y Amparo, **Paredes** se ha consolidado como una autoridad en la industria del entretenimiento y los juegos de apuestas. Como Presidente del Consejo de Administración de "El Palacio de los Números" y miembro fundador de la AIEJA, su trayectoria refleja un liderazgo efectivo y una contribución significativa al sector. Por eso muchos empresarios se preguntan por su participación en la cumbre, qué aportará sobre el nearshoring. Las oportunidades de negocio, es lo único claro, son inmensas.